
La semana pasada, el tribunal de alzada
capitalino ordenó al juez Urrutia abstenerse
de intervenir en la arista del caso Audio que
involucra a Ángela Vivanco hasta que se re-
suelva la recusación en su contra.

ministra “ni menos resentimiento, puesto
que todas mis afirmaciones y publicaciones
no se han tratado de asuntos de índole
personal sino referidos a conductas funcio-
narias que pueden y deben ser objeto de
investigación y eventual sanción adminis-
trativa si se llegan a comprobar”, añadien-
do que hasta el 16 de septiembre, cuando
conoció la solicitud de la fiscalía, “este juez
informante desconocía la existencia de un
proceso penal en el tribunal en contra de la
recurrente”, añadiendo que “hasta el día de
hoy” no conoce personalmente a la jueza.

Uno de los abogados de Vivanco, Juan
Carlos Manríquez, ingresó una recusación
para inhabilitar al juez de garantía por
considerar que tiene “enemistad” o “resen-
timiento” con su representada. En esa
presentación se citan comentarios de
Urrutia en las redes sociales y su interven-
ción junto al gremio al que pertenece del
pasado 9 de septiembre, cuando el Pleno
del máximo tribunal decidió abrir un cua-
derno de remoción contra Vivanco.

En su informe, Urrutia agrega que ade-
más de que no tiene enemistad con la

cuatro incautaciones en contra de la ma-
gistrada a raíz de la investigación penal
que realiza la Fiscalía Regional de Los
Lagos por una de las aristas del caso Au-
dio: dos en su casa, una en la U. Católica,
donde trabaja como docente, y otra en la
Corte Suprema. La segunda en su hogar
fue visada por el juez Urrutia, la cual se
debió, según la fiscalía, a que se les infor-
mó que la ministra “manejaba” más de un
celular y solo les había entregado uno, por
lo que presumían un eventual “ocultamien-
to de información”.

“Las inhabilidades procesales son de
derecho estricto y en la especie no se
actualiza la causal alegada, puesto que no
tengo enemistad ni odio alguno en contra
de la E. Señora Ministra”.

Lo anterior es parte del informe que
envió Daniel Urrutia, juez del 7° Juzgado
de Garantía de Santiago, al tribunal de
alzada capitalino que tramita la recusación
en su contra presentada por la defensa de
la ministra de la Corte Suprema Ángela
Vivanco.

Hasta el momento, se han realizado

Juez Urrutia dice no tener “enemistad ni odio alguno” contra ministra Vivanco

A mediados de septiembre, el
abogado Juan Pablo Hermosilla
envió a la Fiscalía Nacional una
solicitud para que se reemplazara
a la fiscal Lorena Parra del caso
Audio, por el cual está formaliza-
do su defendido y hermano, el pe-
nalista Luis Hermosilla.

El fin de semana, entrevistada
por 24 Horas (TVN), la fiscal Pa-
rra detalló que una de las causales
para pedir su inhabilidad en la in-
dagatoria, en que además trabajan
los persecutores Felipe Sepúlveda
y Miguel Ángel Orellana, alude a
una supuesta ayuda a su “amiga”
Marta Herrera, exdirectora de la
Unidad Especializada Antico-
rrupción y Jurídica de la Fiscalía
Nacional, en el proceso para ser
fiscal nacional en diciembre de
2022.

n Sí hubo una llamada, 
pero no una campaña 
para “ayudar”

Al respecto, Parra negó ser ami-
ga o haber hecho campaña para
Herrera, resaltando que existe un
respeto profesional. Pero sí con-
firmó que llamó por teléfono a
Luis Hermosilla para saber el am-
biente del Congreso, luego de una
solicitud que le hizo Herrera. “No
tengo ningún problema en seña-
lar que días antes de que la señora
Marta Herrera expusiera en el
Congreso, es decir, después de to-
do el proceso de que ella es nomi-
nada y queda en la quina (...) me
llama en el contexto de que la
campaña había sido muy comple-
ja y tenía preocupación de cómo
la iban a recibir en el Congreso,
cuál iba a ser el ambiente”.

Tras esto, Parra agrega: “Yo en
ese contexto llamo al señor Luis
Hermosilla y le pregunto qué ex-
pectativas tiene doña Marta, si sa-
be él cómo la van a recibir en el
Congreso, y él incluso me dice
mal, que la van a recibir muy mal
y ojalá no fuera. Y esa es la conver-
sación, y yo después le devuelvo
el llamado a Marta Herrera y le
entrego este mensaje”.

Según quienes conocen el caso,
la Fiscalía Nacional solicitó a Pa-

rra un informe respecto a esto,
aunque no se tomará ninguna de-
cisión hasta que regrese el fiscal
nacional, Ángel Valencia, actual-
mente en el extranjero.

En la misma entrevista, la fiscal,
quien tiempo atrás indicó que en-
vió un CV a Hermosilla cuando
concursaba para ser fiscal regio-
nal metropolitana Oriente, resaltó
que “no hay ni un WhatsApp al

respecto. No hay ni un elemento,
ninguno, quiero ser enfática en
eso, que justifique una causal de
inhabilidad”.

n “Estamos enfrentando 
una situación que es comple-
ja, el Pleno lo reconoce”

En paralelo, ayer la minis-
tra y vocera de la Corte Su-
prema María Soledad Melo

realizó sus primeras declara-
ciones tras volver de sus va-
caciones.

Consultada sobre si desde el
máximo tribunal abordan la ac-
tual situación como una crisis,
la magistrada indicó: “Estamos
enfrentando una situación que
es compleja, el Pleno lo recono-
ce, estamos de acuerdo con ello
y estamos tratando de salir ade-

lante de la mejor forma posible
con los ministros que estamos
actualmente en funciones, y
tratando de sostener el Poder
Judicial y tratando de dar una
imagen a nuestros funciona-
rios y jueces. La idea nuestra es
trabajar, que es lo que siempre
hemos hecho, el servicio judi-
cial tiene que continuar, no
obstante que pueda haber in-

convenientes en el camino, que
tengamos estas crisis como us-
tedes la han señalado y que no-
sotros reconocemos también
que es una crisis que nos afecta,
por supuesto”.

Melo abordó las dificulta-
des que tiene el máximo tribu-
nal relacionadas con los nom-
bramientos pendientes y au-
sencias por diversos motivos
que inciden en que la semana
pasada, por ejemplo, no pu-
diera sesionar la Cuarta Sala
ante la falta de suficientes mi-
nistros titulares.

Y agregó que, desde su punto
de vista, la mirada negativa ha-
cia todo el Poder Judicial por
los últimos casos conocidos,
“en algunos casos es injusto,
uno ve a los jueces y a los fun-
cionarios de los tribunales que
trabajan día a día, se esfuerzan
por cumplir su trabajo, solu-
cionando problemas, lo mismo
las cortes de Apelaciones y esta
misma Corte Suprema”.

Durante la jornada, ade-
más, el Pleno rechazó el inci-
dente de nulidad presentado
por la defensa de la suspendi-
da ministra Ángela Vivanco,
en el marco del proceso de re-
moción en su contra. Se esti-
mó que no se observaba que
información reservada de la
Comisión de Ética hubiese si-
do divulgada.

En entrevista televisiva afirmó que no existen causales para ser inhabilitada:

Fiscalía pide informe a persecutora Parra
por llamada a Hermosilla en medio de
elección de jefe del Ministerio Público

M. VEGA Y C. CARVAJAL

De acuerdo con la investigadora, el abogado Juan Pablo Hermosilla, quien defiende al penalista, la identifica
como “amiga” de la exjefa de la Unidad Especializada Anticorrupción y Jurídica del organismo.

La exdirectiva del Ministerio Público Marta Herrera le habría preguntado a la fiscal Lorena Parra (en la
imagen) si podía averiguar qué le esperaba en el Congreso, tras ser nominada por el Ejecutivo para fiscal nacional
en 2022. La persecutora de la zona metropolitana Oriente llamó a Luis Hermosilla para saber del “ambiente” en
el Senado. 

“¡Tenemos angustia! ¡Necesitamos
saber que no nos van a robar nuestras
cosas!”, grita un locatario en dirección al
personal de la Municipalidad de Santia-
go, luego de que los comerciantes fuesen
informados de que ayer nuevamente no
podrían ingresar a sus tiendas. 

El incendio originado tras el robo de
un cajero automático el domingo en la
mañana afectó a 56 locales y 203 locata-
rios, dejando pérdidas que la Asociación
Barrio Meiggs calcula “entre US$ 29 y
US$ 36 millones en infraestructura

comercial, y en cuanto a pérdidas de
mercadería serían 7.320 millones de
pesos”, según Cristián Pizarro, gerente
general de la entidad.

Un grupo de locatarios llegó a las 8:00
horas de ayer hasta la esquina de San
Alfonso con Sazié para intentar ingresar
a sus tiendas, pero no se les autorizó
debido a que Bomberos se mantuvo
trabajando en el lugar por peligro de
derrumbe durante todo el día. 

Varios de los comerciantes pernocta-
ron afuera de los establecimientos para
cuidar los productos que se salvaron de
las llamas —sobre todo mercancía de

Halloween y Navidad, festividades para
las cuales se estaban preparando— y
evitar la entrada de saqueadores. De
hecho, comentan que al menos cuatro
personas habrían intentado entrar a la
galería incendiada durante la noche.

“No sabemos cuánto tiempo vamos a
tener que esperar para poder trabajar, y
las deudas no esperan”, señala uno de los
comerciantes afectados. 

Luis Bustamante, otro comerciante
perjudicado por el incendio, afirma que a
pesar de haber consultado en múltiples
ocasiones con varias aseguradoras, le fue
imposible conseguir ese tipo de resguar-

do para su local por tratarse de una zona
de “alta peligrosidad”: “Este es un punto
rojo, nadie lo quiere asegurar a ningún
precio”.

Su hermano Leonardo, administrador
de la galería, sostiene: “Estamos todos
muy afectados. Llevamos 25 años en
este centro comercial, y toda la gente

tiene esto como sustento principal”.
El alcalde (s) de Santiago, Claudio

González, plantea que cuando termine el
trabajo de Bomberos, funcionarios del
municipio ingresarán a realizar un levan-
tamiento y “un catastro que permita
identificar a las personas afectadas y así
evaluar las líneas de apoyo”.

INDICAN QUE NO LES BRINDAN COBERTURA POR SER UN LUGAR DE ALTO RIESGO:

Locatarios de Meiggs afectados por incendio
dicen que aún no les permiten entrar a sus
tiendas y que no tienen seguros comprometidos

La PDI indicó que el delito fue cometido por una banda de 7 a 8 sujetos, los cuales se
movilizaban en dos vehículos con encargos por robo.
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I
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El 16 de octubre, Valparaíso
inicia su temporada de cruceros
con el arribo del “Sylvia Earle”,
una nave especializada en excur-
siones a la Antártica, para 132 pa-
sajeros y motores, según pro-
mueve, de baja contaminación.

A partir de esa fecha y hasta el
6 de abril del 2025, la temporada
tiene programadas 30 recaladas,
que son cinco menos que las efec-
tuadas el período pasado. A nivel
país, las recaladas previstas pa-
san de 410 a 411 y la cifra de pasa-
jeros prevé un alza de 260 mil a
295 mil, según estima la Corpo-
ración de Puertos del Cono Sur.

De acuerdo con el vicepresi-
dente de esa organización y ge-
rente de Logística de la Empresa
Portuaria de Valparaíso (EPV),
Juan Carlos Mancilla, en la tem-
porada se espera en esa ciudad
patrimonial el arribo de 50 mil
pasajeros de cruceros, lo que im-
plica ingresos del orden de US$ 5
millones a US $7,5 millones en
alojamiento, gastronomía y tu-
rismo de compras.

Pero Claudio Nast, propietario
de DMC (empresa tour operado-
ra que maneja la mayoría de estas
naves), señala que la cifra está le-
jos de los 110 mil pasajeros al año
que llegó a recibir Valparaíso
hasta que, en 2017, sucesivas

huelgas de estibadores, que blo-
quearon el terminal de local al
arribo de estas naves, terminaron
por desviarlas al vecino puerto
de San Antonio. 

“Estamos lejos de eso por lo
que pasó entonces, y porque no
hay la capacidad efectiva de po-
der atender a esa cantidad de na-
ves. Y porque San Antonio se or-
ganizó y presentó un plan a com-
pañías navieras importantes co-
mo Carnival y NCL Corporation,
que manejan el volumen de pasa-
jeros”, dice.

Stephenie Dewulf, jefa comer-
cial de DP World San Antonio,
asegura que, para esta tempora-
da, arribarán a ese puerto 50 mil
pasajeros de cruceros. 

Juan Carlos Mancilla plantea
una visión optimista y dice que
desde que San Antonio logró
posicionarse en la industria, la

evaluación no debe hacerse en
competencia con Valparaíso, si-
no que como Región de Valpa-
raíso en su conjunto y que ello
revela un crecimiento en rela-
ción a las cifras que se atendían
previamente a 2017. Dice que
aún hay margen para que Val-
paraíso siga programando nue-

vas recaladas esta temporada.
La presidenta de la Federación

de Servicios Turísticos de la re-
gión, Verónica Castillo, destacó
que la ciudad ha ido recuperando
terreno, pero que urge disponer
de un muelle especializado en
cruceros, contemplado en el plan
de expansión portuaria. 

Hasta ahora hay programadas 30 frente a las 35 de la temporada anterior: 

Valparaíso abre su temporada de
cruceros con una baja en recaladas 

Ello, pese a que ha ido recobrando terreno desde 2017, cuando bloqueos de portuarios
desviaron estas naves a San Antonio. Industria plantea que urge un muelle especializado. 
MAURICIO SILVA

VARIEDAD.— El “Sapphire Princess” llevó a Valparaíso 6 mil turistas la tempo-
rada pasada. También arriban naves de menos capacidad, pero mayor lujo. 
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La cifra. Son 933 las causas de la
Corte Suprema “en acuerdo”, es decir,
con una decisión adoptada, pero cuyo
fallo está pendiente de redacción, según
datos del Poder Judicial revisados por La
Segunda y dados a conocer ayer.
La Tercera Sala. Esta ve los temas
constitucionales y es la que tiene la
mayor cantidad de causas en acuerdo,
con un 60% (560). A ella pertenecen,
por ejemplo, la suspendida ministra
Ángela Vivanco y los ministros Sergio
Muñoz y Mario Carroza, ambos indaga-
dos por la Comisión de Ética.
El impacto. Lo anterior incidiría en
posibles atrasos, pues Vivanco es la
redactora con la mayor cantidad de
casos que ya están “en acuerdo”,
con 73.

POSIBLES
ATRASOS EN
CAUSAS “EN
ACUERDO”

127.075
visitantes de cruceros arribaron

a Valparaíso en la temporada
2015-2016, alcanzando su peak. 

100.630
turistas de cruceros sumaron la

temporada pasada Valparaíso y
San Antonio. 

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

01/10/2024
  $1.960.911
 $20.570.976
 $20.570.976

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

     320.543
     126.654
     126.654
       9,53%

Sección:
Frecuencia:

NACIONAL
0

Pág: 7


